
mercredi 23 août 2023


Inauguration du Netto Darvoy   Marc Brynhole 

Bonjour à tous et merci à David et Sindy Paulais pour votre invitation.


Cette ouverture est pour notre commune, pour  le maire et pour  les 
élus qui m’accompagnent un événement très important. 

Et je veux l’expliquer.


Au départ de l’histoire récente, en 2020, le bâtiment aujourd’hui 
flambant neuf qui nous accueille était disons-le une verrue 
d’architecture. 


Son abandon portait  aussi la signature  d’un échec et inscrivait notre 
commune - ses habitants et pour ceux qui passait par là - un peu 
comme ces villes abandonnées des western. 

Ce que nous ne sommes évidemment pas .


Cependant, il nous marquait comme des perdants, ou des oubliés, 
comme on voudra. 

Ce que nous n’étions pas je le redis car Darvoy est une commune 
attractive et où il fait bon vivre. 


Mais le bâtiment, fermé, oublié, en voie de délabrement et visible en 
plein centre de notre commune représentait pour le nouveau maire que 
j’étais et toute notre équipe un triple défi !  


- d’abord la réponse à un besoin  de notre population : celui d’un 
commerce de proximité propre à rendre des services pour se 
ravitailler sans faire des kilomètres


- Ensuite c’est la re-création d’un lieu de consommation bien sûr mais 
aussi de convivialité, de rencontres 

- Et puis c’est aussi une réponse aux besoins d’emplois au plan 

local. Et je suis très heureux de rencontrer ce soir vos 
collaboratrices et collaborateurs que je salue et à qui je souhaite 
plein de courage et de volonté  de réussir aux côté des gérants 
pour dynamiser le magasin.
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Ces trois années, j’ai toujours pensé qu’il ne fallait pas attendre l’arme 
au pied. Mais agir. 


Je remercie la direction du groupe et mes correspondantes qui ont 
toujours répondu à mes appels téléphoniques, certes un peu 
incessants, je veux bien l’avouer. Il a été répondu à mes demandes,  
l’on l’a  toujours m’ont informé des évolutions du dossier.


Pour ma part, dans ces interventions pressantes et réitérées, J’ai voulu 
faire entendre une musique sur trois tons : Darvoy et ses habitants, et 
bien sûr plus largement notre territoire, ont besoin de ce commerce, sa 
viabilité est possible, et nous serons mobilisé pour cela.


Je dois aussi vous dire qu’à force d’écrire un peu partout, presse, 
média etc… ( vous ne le répéterez pas…) des enseignes concurrentes - 
et plusieurs très intéressées- sont venues me voir le disant, à moi qui 
n’a aucun droit de propriété : «  je vous l’achète et  tout de suite »!  J’ai 
des noms mais ne les dirais pas !


Et puis, votre groupe Les Mousquetaires a fait le bon choix : réhabiliter 
le bâtiment, le rénover, faire confiance à vos gérants et relancer l’affaire.


Comme depuis 2020, je suis et nous sommes, David et Sindy, 
aujourd'hui et demain, mobilisés à vos côtés. 


Pour vous, la réussite et le développement  de votre commerce, c’est 
légitimement une question économique et professionnelle. Mais j’ai 
compris qu'en plus c’est aussi une aventure humaine. Vous avez 
changé de région, changé de statut, changé votre vie de famille: Je dis 
respect ! Respect à ces gens qui osent et vont au bout de leur projet !


Pour moi, pour nous, c’est une avancée extrêmement positive dans l’ 
aménagement de notre territoire, pour l’attractivité de Darvoy et des 
alentours. La déviation et le pont franchissant la Loire nous inscrit 
désormais au coeur de celui-ci. Il y a un petit changement de 
paradigme dans la place que peut occuper notre commune au sein de 
ce territoire sur sud-Loire. Nous en reparlerons plus tard.


Nous ne sommes pas chauvins, nous aimons simplement  notre petite 
ville et vous lui apportez une nouvelle dimension qui lui manquait.
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Le format - 100 mètres carrés - tout comme la situation stratégique  de 
notre magasin sont de vrais atouts. Il a une taille humaine, agréable  et 
on bien de le voir dans cette visite, invite à venir sans se perdre dans 
d’immenses allées. 

J’ai aussi déjà reçu sans que j’y sois pour quelque chose des 
félicitations pour l’aspect général, les couleurs et son côté un peu 
classe. 

Je veux vous dire aussi que nous sommes prêts aussi à travailler pour 
un débouché pour la partie droite hors commerce. Là aussi on en 
reparlera 


Vous disposez aussi de beaux atouts avec la maîtrise des prix dans une 
période d’inflation qui pèse sur les budgets des familles.


Et puis vous m‘avez parlé de votre volonté de promouvoir les produits 
de proximité . Alors, là, nous sommes bien placés tant notre commune, 
notre canton et l’ensemble notamment le sud de la communauté de 
communes marqué par une agriculture diversifiée: des céréales aux 
légumes très divers,  et maintenant même aux herbes aromatiques 
etc…. Il y aura donc à faire de ce côté.


Enfin, j’ai cru comprendre que nous partagions quelques visions, et des 
valeurs : je souhaitais un magasin de proximité et je me souviens quant 
à vous que vous vous étiez présentés comme désirant  être comme les 
épiciers d’autrefois, serrant les mains, échangeant quelques mots. 

De clients à citoyens, de clients à voisins en quelque sorte. Je suis 
certain que ce comportement sera aussi une des clés de la réussite, 
avec l’ensemble des services que vous proposez. Et je parle au vu des 
expériences passées dans ce lieu même… car j’aurais à dire…


Et puis , pour sourire, je souhaite que vous ne puissiez pas serrer toutes 
les mains tellement le magasin sera fréquenté !!!


Votre attention envers les associations vous ouvrira aussi de nouvelles 
portes et vous inscrira dans le tissu local.


Quant à la commune elle-même et ses services, nous prenons dès jeudi 
les dispositions pour se fournir ici : service jeunesse, restauration 
scolaire et manifestations diverses.
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Bon, on a pas remporté encore le match de la station-service, et il y a 
une agence d’Etat qui m’a bien fait sortir de mes gonds  … Bon, je me 
calme…Mais réfléchissons à la suite de ce dossier qui est loin d’être 
enterré.


Chers David et Sindy , vous l’avez compris, je suis, on est à vos côté.

Je viens d’écrire ce passage dans l’édito du prochain bulletin municipal 
qui sort ce week-end et je me permets de vous le lire pour terminer 
cette intervention 


« Le 24 août le Netto s’ouvre après des mois de travaux et presque trois 
années de démarches ininterrompues conduites en mairie auprès des 
dirigeants des Mousquetaires et des mois d’accompagnement de Mme 
et M. Paulais les gérants, des réunions de travail etc… 

Je tiens ici à saluer leur courage, leur opiniâtreté dans la conduite de 
leur projet. 

Darvoy va disposer dès jeudi d’un commerce de proximité à côté de 
notre boulangerie, de notre café-brasserie, de notre coiffeuse, ou 
encore de notre tapissière et de tous les artisans darvoisiens que je 
salue.


Mme et M Paulais ont défini leur objectif et nous les partageons: un 
commerce proche, la gentillesse, la présence de produits locaux, des 
services, une implication dans la vie locale, des prix compétitifs alliés à 
la qualité. 


Et puis, au-delà de faire nos courses, ce sera aussi un nouveau lieu de 
rencontres et de convivialité. 

 

Alors je lance cet appel à toutes et tous les habitants et au-delà: La 
balle est désormais dans notre camp: à nous de faire vivre ce qui est 
maintenant notre commerce de proximité. 


Mes chers concitoyens, vous avez été tellement nombreux ces 
dernières années à me dire que vous regrettiez tellement la fermeture, à 
m’exprimer votre impatience à ce qu’il se passe quelque chose, à 
douter aussi qu’une réouverture pouvait être possible. 

On est au pied du mur.

Vraiment c’est à nous de jouer !  Et tous ensemble !


Vive Darvoy!


4



5


